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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
DENUNCIAS 
 
ESPERA PT QUE SE RESUELVAN DENUNCIAS POR PRESUNTOS ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA 
Por Paulina Rosales 
El Partido del Trabajo (PT) está a la espera de que se resuelvan las denuncias que se ingresaron por presuntos 
actos anticipados de campaña, indicó César Zafra, representante de esta fuerza política ante el Instituto Electoral 
del Estado de Querétaro (IEEQ), y quien dijo, algunas de estas, se recurrieron ante el Tribunal Electoral de la 
entidad (TEEQ). De acuerdo con Zafra, debido a la entrega de apoyos durante la contingencia del Covid-19, se 
presentaron seis denuncias por presuntos actos anticipados de campaña; y aunque estos se resolvieron en el IEEQ, 
fueron impugnados ante el Tribunal Electoral local. “No se han resuelto (…) Todavía estamos en litigio. Están vivos, 
pero estamos con esperanza de que salgan a favor las resoluciones” dijo. (DQ 4) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/espera-pt-que-se-resuelvan-denuncias-por-presuntos-actos-
anticipados-de-campana-6018296.html 
 
AÚN SIN RESOLVERSE, DENUNCIAS POR ACTOS ANTICIPADOS DE CAMPAÑA QUE PRESENTÓ EL PT 
Por Paulina Rosales 
Aún están sin resolverse las denuncias que se ingresaron por presuntos actos anticipados de campaña, durante la 
entrega de despensas en la contingencia sanitaria, advirtió César Zafra, representante del Partido del Trabajo (PT) 
ante el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). En entrevista vía telefónica, Zafra señaló que, si bien 
se resolvieron las denuncias ingresadas por el partido ante el IEEQ, algunas de estas, se presentaron ante el 
Tribunal Electoral del Estado (TEEQ) y están en espera de una resolución. Ejemplificó que, en el caso de una 
diputada del PAN, si bien el IEEQ indicó que no se acreditaban los actos anticipados, esta fue recurrida ante el 
TEEQ, y en el caso del expresidente municipal de Colón, si bien se acreditaron los actos denunciados, la defensa del 
exedil apeló esta resolución. “No se han resuelto (…) Estamos en litigio. Están vivos, pero estamos en la esperanza 
de que salgan a favor las resoluciones”, dijo. Estimó que, las seis denuncias que ingresaron por actos anticipados de 
campaña puedan resolverse antes de la primera quincena de diciembre. Asimismo, recordó que, en lo que se 
resolvían estas denuncias, el IEEQ sí aplicó medidas cautelares, para que se detuvieran estos presuntos actos 
anticipados de campaña. 
 
https://codiceinformativo.com/2020/11/aun-sin-resolverse-denuncias-por-actos-anticipados-de-campana-que-
presento-el-pt/ 
 
https://www.cronicaqueretaro.com/notas-
aun_sin_resolverse_denuncias_por_actos_anticipados_de_campana_que_presento_el_pt-15284-2020 
 
CON PROTESTA, IMPIDEN SESIÓN DE QUERÉTARO INDEPENDIENTE 
Un grupo de militantes en activo del partido Querétaro Independiente (QI), encabezados por María Elizabeth 
Ramírez Vargas, secretaria de Organización de este instituto político, impidieron la realización de una asamblea 
interna en donde serían aprobados los métodos de selección para designar a sus precandidatos, tanto a los quince 
distritos locales como a las dieciocho presidencias municipales. Los inconformes se presentaron en el salón de un 
hotel de esta capital, llevando pancartas en donde acusaron a Connie Herrera, fundadora y actual presidenta 
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estatal de QI, de falsificadora de firmas al emitir la convocatoria para esta asamblea. Esta denuncia y en los citados 
términos, ya fue recibida a primera hora de este domingo en las oficinas del Instituto Electoral del Estado de 
Querétaro (IEEQ). 
 
https://codiceinformativo.com/2020/11/con-protesta-impiden-sesion-de-queretaro-independiente/ 
 
CANDIDATURAS INDÍGENAS 
 
UN RETO PARA EL IEEQ VERIFICAR LA INCLUSIÓN DE CANDIDATOS EN COMUNIDADES INDÍGENAS 
Por Nancy Burgos 
Para este proceso electoral los partidos políticos están obligados a impulsar candidaturas indígenas en la 
conformación de la Legislatura del Estado y los Ayuntamientos donde se tenga población indígena, por lo que el 
reto del Instituto Electoral del Estado, partidos y sociedad será verificar su verdadera inclusión, sostuvo la 
diputada Fabiola Larrondo, Presidenta de la Comisión de Asuntos Indígenas en el congreso local. Resaltó que, si 
bien es un avance el lograr que quede establecido en la normatividad local, no deja de ser un tema complejo, ya 
que debe existir representatividad de los municipios desde la figura de los delegados hasta los regidores, figuras 
que deben ser elegidas totalmente por la comunidad y no impuestas por el municipio o presidente municipal. En 
este sentido, quienes logren acceder a estos cargos deberán asumir la responsabilidad de representar a sus 
comunidades y pugnar para que su voz sea escuchada en la toma de decisiones. “Ellos tienen que buscar 
precisamente la inclusión de los pueblos indígenas en la toma de decisiones (…) quienes accedan a estos cargos 
tienen que estar bien presentes para trabajar y seguir muy de cerca todos estos tipos de procedimientos para que 
realmente se garantice la participación de las comunidades indígenas y que siempre esté alguno de ellos en la toma 
de decisiones”. Desde la legislatura local y como sociedad en general llamó a estar pendientes de que los partidos 
políticos cumplan con esta obligación que marca la ley. En este mismo tema, la diputada Verónica Hernández 
Flores, representante del municipio de Amealco e integrante de dicha comisión, puntualizó que este lineamiento 
no es nuevo para el ayuntamiento, puesto que ya se tienen dos regidurías ocupadas por personas indígenas. “Es 
una práctica que quedó en la Ley Electoral, pero en Amealco desde hace años que se viene haciendo, hay dos 
regidurías del municipio, que desde hace varios presidentes, son ocupadas por dos indígenas, uno de la zona de 
Santiago Mexquititlán y otro de la zona de San Ildefonso, esto para nosotros no es nuevo”. Celebró que en esta 
ocasión se tenga que garantizar una curul en el congreso local para la representatividad de las comunidades 
indígenas del estado. 
 
https://adninformativo.mx/un-reto-para-el-ieeq-verificar-la-inclusion-de-candidatos-en-comunidades-indigenas/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
  
IMPONEN A PARTIDOS CUOTA DE GÉNERO 
Con el argumento de abrir más espacios en los cargos de elección popular a las mujeres, el INE impuso a los 
partidos políticos la obligación de promover a mujeres en al menos siete de las quince candidaturas a gobernador 
que se disputarán en el proceso electoral del próximo año. Pero en la opinión de la especialista en temas 
electorales, la Dra. en Ciencias Políticas, Marcela Ávila-Eggleton, este decreto no garantiza que las mujeres tendrán 
más oportunidades político – electorales, pues históricamente los partidos políticos suelen colocar a mujeres en 
candidaturas donde creen que no tendrán oportunidades de ganar. (M) 
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PARTIDOS POLÍTICOS 
  
PRI 
 
ASAMBLEA DE DELEGADOS DETERMINARÁ CANDIDATURA A GOBIERNO DEL ESTADO: PAUL OSPITAL  
“No van a ser candidatos quienes vengan a tocar la puerta del Comité Estatal, sino quienes toquen puertas allá 
afuera; quienes recorran las colonias, comunidades y ejidos. No serán candidatas o candidatos los que crean que 
por derecho de linaje o compadrazgo les corresponde un espacio, lo serán quienes se lo ganen caminando las 
calles, el territorio; quienes consensen con la estructura del partido y puedes dar cara hacia el triunfo electoral”, 
dejó en claro el dirigente estatal del PRI, Paul Ospital. (ESSJR, Q) 
  
LA PANDEMIA VA MÁS ALLÁ DE PARTIDOS POLÍTICOS: PAUL OSPITAL 
El líder del PRI, Paul Ospital, afirmó que la pandemia de Covid-18 va más allá de los partidos políticos, por lo que 
llamó a la sociedad a hacer conciencia, ya que el virus es algo con lo debemos aprender a vivir. (N) 
  
MORENA 
 
DESIGNAN A MIGUEL ÁNGEL CHICO COMO DELEGADO DE MORENA EN QUERÉTARO 
Durante la segunda reunión formal del Comité Ejecutivo Nacional de Morena se designó a la nueva comisión de 
elecciones, así como a los delegados a nivel estatal para las 15 entidades donde habrá elección a gobernador en 
2021. (EUQ) 
  
FSM 
 
POCA ESPERANZA PARA PRI Y PAN 
San Juan del Río no retornará fácilmente al PRI, pronosticó José Luis Aguilera Ortiz, dirigente estatal de Fuerza 
Social por México; mientras que, en el caso del PAN, precisó, si bien hay desgaste hacia el exterior, el principal 
problema es interno. (ESSJR) 
  

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: DICIEMBRE ESTARÁ MUERTO 
Sin reservaciones para los festejos y convivios decembrinos se encuentra el gremio de restauranteros, informó 
Octavio Mata, presidente de la Canirac, al aceptar que hay incertidumbre en este cierre del 2020. (DQ, principal) 
 
N: GRAN ALIANZA 
El gobernador Francisco Domínguez atestiguó la firma de convenio entre el IMSS y la Fundación Teletón Vida, 
I.A.P., con el cual se busca brindar atención subrogada a pacientes que el instituto refiera al HITO en Querétaro. (N, 
principal) 
 
AM: IMPULSARÁN MODELO DE CONSUMO INTERREGIONAL 
La Alianza Bajío proyecta conformar una red de proveeduría local de diversos sectores para atraer inversión local, 
nacional e internacional. (AM, principal) 
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EUQ: ESTADO, 4TO. LUGAR EN CASOS ACTIVOS 
En un periodo de 14 días, Querétaro pasó del octavo al cuarto lugar entre las entidades federativas con mayor 
número de casos activos de Covid-19, dio a conocer la secretaría de salud. (EUQ, principal) 
  

PODER EJECUTIVO 
  
FIRMA CONVENIO EL IMSS CON TELETÓN PARA ATENDER A NIÑOS CON CÁNCER EN EL HITO 
El IMSS y la Fundación Teletón Vida, I.A.P., firmaron un convenio de colaboración para brindar atención subrogada 
a pacientes que el Instituto refiera al HITO de esta entidad; el acuerdo fue firmado por el director general del IMSS, 
Zoé Robledo, y la directora del HITO, Lourdes Vega Vega. (...) Durante el encuentro, el gobernador Francisco 
Domínguez ponderó la trascendencia del convenio, pues -dijo- representa un paso importante a favor del HITO, 
primer hospital especializado en el tratamiento de niños con cáncer en el país, que ubica al estado con uno de los 
sistemas de salud pública más eficientes y avanzados. (DQ, EUQ, CI) 
  
DOCE PERSONAS MURIERON POR COVID 19 EN QUERÉTARO  
En Querétaro un hombre de 64 años con diabetes e hipertensión arterial, un hombre de 66 con tabaquismo, un 
hombre de 83 sin otra comorbilidad, un hombre de 84 con enfermedad pulmonar obstructiva crónica y uno más de 
93 años con hipertensión arterial, que se encontraban hospitalizados, fallecieron a causa de COVID-19. En el estado 
se suman 205 casos de COVID-19; se trata de 100 mujeres, entre ella una niña de cinco años, y 105 hombres, entre 
ellos un niño de nueve años. En la entidad se tiene un registro acumulado de 17 mil 595 casos de COVID-19; 48% 
son mujeres y 52% son hombres. (N, CI) 
 
PRUEBAS COVID-19, UNA OPORTUNIDAD PARA SALVAR VIDAS 
El estrés que se genera en torno a los contagios por Covid-19 llevó a Eduardo “N” a aplicarse de manera voluntaria 
la prueba de Covid-19, a través de las unidades móviles de la SESEQ en la delegación Félix Osores Soto mayor en la 
capital del estado. (N) 
 
SIN CONDICIONES PARA REGRESAR A CLASES PRESENCIALES EN INICIO DEL PRÓXIMO AÑO: USEBEQ 
La USEBEQ informó que están trabajando con el diseño de los cuadernillos del próximo año para los alumnos que 
tiene problemas de conectividad en sus clases a distancias por COVID-19. De acuerdo con Enrique de Echavarrí, 
USEBEQ, aún no se visualiza condiciones para regresar a clases presenciales en el inicio del próximo año. (CI) 
 
MÁS DE 40 MIL ESTUDIANTES SIN CONTACTO CON DOCENTES 
A ocho meses de la interrupción de las clases presenciales y el comienzo de la educación a distancia, 9.o% de la 
plantilla de alumnos en educación se encuentra sin tener algún contacto con los profesores, de acuerdo con datos 
de la USEBEQ, Enrique de Echávarri, manifestó que se desconoce si los alumnos no cuentan con las herramientas 
para seguir la educación a distancia o si su familia tomó la determinación de abandonar la educación básica. (N) 
  
INCERTIDUMBRE AFECTA A JÓVENES ANTE PANDEMIA 
La incertidumbre de regresar a clases presenciales y volver a tener una vida social activa con amigos es lo que más 
les preocupa en esta pandemia a los jóvenes afirma Rodrigo Ruiz, titular de la SEJUVE. (EUQ) 
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ESTRECHAN RELACIONES QUERÉTARO Y LA CÁMARA DE COMERCIO HISPANA DE ESTADOS UNIDOS 
Marco Del Prete, titular de la SEDESU, secretario de Desarrollo Sustentable, se reunió con LeRoy Cavazos-Reyna, 
vicepresidente de Gobierno y Asuntos Internacionales de la Cámara de Comercio Hispana de Estados Unidos 
(USHCC), ante quien expuso la agenda ambiental que impulsa el estado de Querétaro. Por su parte, LeRoy Cavazos 
presentó las actividades que realiza la cámara, así como las oportunidades de vinculación entre Querétaro y las 
empresas que representa. (CI) 
 

PODER LEGISLATIVO 
  
PREVÉ HUGO CABRERA UN 2021 RETADOR PARA QUERÉTARO ANTE RECORTES FEDERALES 
Ante la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación 2021 que no tiene montos etiquetados para salud, 
que contiene la desaparición de fideicomisos, y que de mil reservas únicamente se modificaron 9, se estima un año 
retador para el Estado de Querétaro, aseveró el diputado local priista Hugo Cabrera, quién manifestó su 
preocupación ante la falta de apoyo para el campo, mujeres, salud y migración. (ADN) 
  
INSTA PALOMA ARCE A TOMAR MEDIDAS PARA EVITAR INCREMENTO DE CONTAGIOS POR COVID-19 
Ante el incremento de contagios en el estado, la diputada local por Morena, Paloma Arce, advirtió que se deberán 
de tomar medidas para evitar esta situación, y reiteró la petición para que el secretario de Salud, Julio César 
Ramírez, comparezca ante los legisladores e informe sobre las estrategias que se han tomado para atender el 
COVID-19. (DQ) 
  
CAMPO ENFRENTA GRANDES RETOS POR LA PANDEMIA 
Actualmente el campo mexicano enfrenta grandes retos derivado del entorno que está dejando la pandemia y la 
falta de políticas y programas públicos para enfrentar la contingencia, situación que se ha agravado por las 
restricciones en los presuntos federales que han tenido y tendrán los diferentes programas en el sector, informó el 
diputado del PAN, José González. (N) 
 
LLAMA KARINA CAREAGA A MANTENER MEDIDAS SANITARIAS 
Llama la diputada Karina Careaga, presidenta de la comisión de salud en el congreso del estado, a seguir todas las 
medidas que han dictado las autoridades de salud para evitar que siga creciendo el número de contagios, de lo 
contrario, en diciembre estaremos en semáforo rojo y eso traerá repercusiones negativas no solo en la salud si no 
un desastre en la economía. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
CONTINÚAN LOS OPERATIVOS: OTROS 4 ESTABLECIMIENTOS FUERON SUSPENDIDOS POR INCUMPLIR LAS 
MEDIDAS SANITARIAS 
La Dirección de Protección Contra Riesgos Sanitarios suspendió cuatro establecimientos por incumplir las medidas 
sanitarias, dos ubicados en el municipio de Querétaro, uno en Corregidora y uno en San Juan Del Río. Durante el 
operativo, también se realizó la revisión de 10 establecimientos que se encontraban ya cerrados, además de 
verificar en otros 54 que se cumpliera la normatividad que corresponde. (DQ, ESSJR) 
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ACUMULA QUERÉTARO 369 ENFERMOS POR DENGUE 
Querétaro acumula 369 casos de dengue y extendió su presencia al municipio de El Marqués en donde se 
confirmaron personas con la enfermedad. (EUQ) 
 
INVITAN CIUDADANOS A CONOCER EL C4 DE QUERÉTARO 
Las nuevas instalaciones del centro del C4 del municipio de Querétaro llevan más de dos meses operando, 
contribuyendo a tomar acción en diferentes delitos cometidos durante este lapso. Para poder demostrar de 
primera voz el funcionamiento de este nuevo lugar, la SSPMQ invitó a queretanos a recorrer las áreas. El alcalde 
Luis Nava publicó en sus redes sociales imágenes del recorrido de la SSPMQ, entendiendo la invitación a todos 
aquellos que gusten participar en otra futura visita. (N) 
  
BRINDA DIF MUNICIPAL CHALECOS Y COBIJAS A ADULTOS MAYORES 
Un total de diez mil chalecos, una colecta de cobijas y apoyos mensuales de despensas, forman parte de la ayuda 
que el DIF Municipal brinda a 99 grupos de adultos mayores de la capital. Esta semana el alcalde Luis Nava junto a 
su esposa Arahí Domínguez acudieron a la entrega de apoyos en Montenegro. (N) 
 
EL SECTOR DEL ENTRETENIMIENTO AÚN SIN MOSTRAR RECUPERACIÓN ECONÓMICA 
El representante de los antros y bares de Querétaro, Rogelio Garfias, destacó que por el momento no ha habido una 
recuperación económica, pues los ingresos están enfocados en el pago de las deudas. (ADN) 
  
AVANCE DEL 70% EN PINO SUÁREZ 
La obra de urbanización e infraestructura que se lleva a cabo en la calle de Pino Suárez registra un avance del 70%, 
informó la secretaría de Obras Públicas del municipio de Querétaro, quien indicó que el tramo de Ignacio Pérez y 
Nicolás Campa se abrirá el 24 de noviembre próximo. (ADN) 
 
PREVÉN COMERCIANTES DEL CENTRO HISTÓRICO EN LA CAPITAL UN CIERRE DE AÑO “MODESTO” 
La Asociación de Comercio establecido del Centro Histórico, aún con las ventas del Buen Fin, prevé un cierre de 
año “modesto” y se vislumbra un posible repunte económico hasta el verano de 2021, indicó su representante, 
Antonio Torres. (ADN) 
  
CORREGIDORA BRINDA APOYO PSICOLÓGICO VÍA TELEFÓNICA POR PANDEMIA  
El municipio de Corregidora anunció una línea de apoyo psicológico profesional con la finalidad de favorecer la 
calidad de vida de los ciudadanos, en el marco de la pandemia por el Covid 19. Profesionales brindarán consultas 
gratuitas en casos de crisis, ansiedad por aislamiento o pérdida de familiares, al número 442 209 6000 extensión 
7554, en un horario de nueve de la mañana a cuatro de la tarde, de lunes a viernes. (Q) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
ENVÍA CRUZ ROJA 36 TONELADAS DE AYUDA A TABASCO Y CHIAPAS 
La Cruz Roja Mexicana continúa con su labor altruista y en esta ocasión se suma la ayuda para enviar apoyo a los 
afectados por las inundaciones de Tabasco y Chiapas. (N) 
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DEMANDAS VS SNTE “SON POR INTERESES” 
El secretario general de la sección 24 del SNTE, Maurilio Morales, aseguró que las demandas interpuestas por el 
Movimiento Nacional por la Transformación Sindical han sido improcedentes, incluso en Querétaro no se tiene 
conocimiento de estas inconformidades. (DQ) 
 
INGENIERÍA UAQ HABILITA ÁREA DE TRABAJO PARA SUS ESTUDIANTES 
Un espacio cómodo, seguro y con mobiliario idóneo para que cualquier estudiante de la Facultad de Ingeniería (FI) 
pueda realizar dibujos y trabajos individuales o en equipo es la nueva Área Libre, ubicada en una de las aulas del 
edificio I en Centro Universitario, readaptada y remodelada por integrantes de las carreras de Arquitectura, Diseño 
Industrial y Automatización. (ESSJR) 
 
REPORTA UAQ ALTA EXPOSICIÓN DE LA POBLACIÓN AL CORONAVIRUS 
Las cifras de prevalencia del virus SARS CoV-2, causante de la enfermedad de COVID-19, entre la población que 
sacude a realizarse la prueba a tamizaje desarrollada por la UAQ da muestra del comportamiento viral en la 
entidad, dicha cifra alcanzó esta semana un 15%, informó la rectora Teresa García. (N) 
 
ESPERA INFONAVIT SUPERAR COLOCACIÓN DEL 85% DE CRÉDITOS PROYECTADOS 
Para este año 2020, el Infonavit proyecto una colocación de 13 mil 607 créditos en el estado de Querétaro; sin 
embargo, ante la suspensión de medidas de promoción y difusión por la pandemia se contempla superar al menos 
el 85% de la meta, así lo informó Diana Félix Andrade. (N) 
  
REGISTRAN REPUNTES DE 100% EN VENTAS POR EL BUEN FIN 
Los negocios han logrado repuntes de hasta 100% en sus ventas gracias al Buen Fin, indicó Carlos Habacuc, 
presidente en Querétaro de la CANACO. (EUQ) 
  
RECUPERACIÓN DE 50% DE EMPLEO EN COMERCIO 
La pérdida de empleos en el sector comercio ya llegó a su tope, y la recuperación de plazas laborales lleva un 
avance de 50%, entre otras cosas por la dinámica comercial de la recta final del año, informó Carlos Habacuc, 
presidente de CANACO. (N) 
 
REGULAR OUTSOURCING, GOLPE A MIPYMES 
Para la CANACOPE en Querétaro, la propuesta de reforma al outsourcing es un golpe más a la mediana empresa, en 
el peor de los momentos. (AM) 
 
CANTINAS SÓLO TIENEN PARA PAGAN DEUDAS 
Tratando de “sacar a flote” y pagando deudas así ha sido el regreso de las cantinas en Querétaro, sitios que hoy en 
medio de un proceso complicado ha logrado recuperar mil 200 plazas de trabajo de las mil 800 que tenían hasta 
antes de la pandemia, afirmó Daniel Pérez Murillo, presidente de la Asociación de Cantinas Tradicionales de 
Querétaro y Pulquerías. (DQ) 
  
IGLESIA CONSOLIDARÁ LA EVANGELIZACIÓN 
La Diócesis de Querétaro realizará el próximo lunes la 32 edición de la Asamblea Diocesana Pastoral, en el 
Seminario Conciliar donde el principal reto es dar prioridad permanente a adolescentes y jóvenes, además de la 
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familia para consolidar el proceso de evangelización y de puertas abiertas, informó el vicario general de la Diócesis 
Martín Lara Becerril. (DQ, N) 
  
CONSEJO CONSULTIVO VIGENTE UN AÑO MÁS 
Mayor compromiso con los ingenieros ante la incertidumbre de no saber las condiciones que se espera ante la 
contingencia sanitaria, dijo el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles, Sergio Camacho. (DQ) 

 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA  
En asamblea de delegados, el PRI elegirá candidato a gobernador. El otrora partidazo, nos cuentan, ayer realizó en 
Querétaro su sesión de la Comisión Política Permanente, donde se aprobó el método de selección de candidato a la 
gubernatura del estado, ayuntamientos y diputaciones. El dirigente del tricolor, Paul Ospital, nos comentan, dijo 
que se escuchará la voz de todos los Consejos Políticos Municipales y el Consejo Político Estatal, que crearán la 
Asamblea de Delegados que seleccionará y ratificará a la candidata o candidato al Gobierno del Estado". Además, 
se ratificó al exdirigente de este partido, Héctor Guillén Maldonado para estar al frente de la Comisión Estatal de 
Postulación de Candidaturas. Relegan a Jesús Méndez, en Morena. Relegan a Jesús Méndez, en Morena Morena ya 
tiene un delegado estatal que se encargará de conducir a este partido político durante el presente proceso 
electoral. Es Miguel Ángel Chico, con una amplia experiencia político-electoral y oriundo de la vecina Celaya. Allá 
en su natal Guanajuato ya fue candidato a gobernador, senador y ahora es diputado federal. Esta designación, nos 
comentan, favorece a Mauricio Ruiz Olaes, quien pelea la candidatura a la alcaldía de Querétaro, debido a que 
ambos tienen una relación cercana. Por otro lado, el gran perdedor con la llegada de un delegado es Jesús Méndez, 
quien todo indica será relegado de las decisiones importantes que tiene que ver con la designación de candidatos. 
(EUQ 2) 
  
PROCESOS DEL PODER 
Por Niels Rosas 
La baraja para la alcaldía queretana. El año se acaba y con él aumenta la especulación en torno al resto de los 
candidatos que buscarán la gubernatura de Querétaro en 2021, pero también a quienes contenderán por la alcaldía 
capitalina. Se han manejado varios nombres desde hace meses, descartando unos y fortaleciendo otros. En cierta 
medida, se puede vislumbrar qué candidatos estarán participando en la nueva gran serie de elecciones 
democráticas a lo largo y ancho del país. ¿Quiénes se perfilan en Querétaro? En 2021 tendremos elecciones 
intermedias en las que, de acuerdo con el Instituto Nacional Electoral, la mayoría de los estados participarán para 
elegir a 300 diputados federales (otros 200 serán seleccionados por representación proporcional, elevando el 
número de nuevos diputados federales a 500). De las 32 entidades federativas, sólo en 15 habrá elecciones 
gubernamentales, sin embargo, en 30 de ellas se elegirán presidencias municipales (Durango e Hidalgo no lo 
harán), lo que amplía el análisis de los posibles participantes en estos muy relevantes comicios de México. Para 
Querétaro conocemos la prácticamente establecida candidatura de Mauricio Kuri por el PAN, mientras que existe 
una enorme probabilidad de que Gilberto Herrera participe por Morena. Con relación al Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), aún no hay ideas firmes que sustentan la candidatura de alguien, aunque se han mencionado 
nombres, tales como el mismo Paul Ospital, dirigente del partido tricolor en la entidad queretana. Por el contrario, 
los nombres de las candidaturas para contender para la alcaldía capitalina siguen disipados en el aire. De ahí que 
por meses se han barajeado varios de nombres que podrían aparecer en la boleta electoral. Con relación al PAN la 
respuesta es más sencilla que con los demás partidos políticos. De tiempo atrás se conoce la intención del actual 
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presidente municipal, Luis Nava, de buscar la reelección, situación que iría acorde con la posible gubernatura de 
Kuri que tendría Querétaro de acuerdo con las encuestas, aunque hay aún mucho trecho y además las encuestas no 
siempre reflejan la realidad. Para Morena el escenario es un poco más complicado de lo que parece. La pugna entre 
varios agentes políticos por el liderazgo estatal del partido no ha permitido que la organización política pueda 
concentrarse en forjar una oposición al gobierno estatal ya la presidencia municipal. De ahí que se mantenga en 
zozobra la decisión de quién podría contender en los comicios de 2021. Sin embargo, eso no ha impedido que 
varios nombres de políticos morenistas circulen en la capital, como ha sido el caso de Mauricio Ruiz Olaes. El 
diputado ha sido uno de los más activos en el congreso local, e incluso ha sostenido reuniones con personajes 
morenistas de gran peso, como Santiago Nieto Castillo, pero en los últimos días, su nombre se ha sufrido un 
temblor a causa de la controversia en tomo a su título universitario, situación que lo puede desaparecer del 
panorama electoral. Finalmente encontramos al PRI. A pesar de encontrar varios nombres posibles, existe gran 
posibilidad de que la candidatura sea femenina. El panorama evidencia a dos legisladoras, una federal y otra local, 
quienes tomarían la vacante; ellas son María Alemán Muñoz y Abigail Arredondo. Ambas han sido muy 
participativas en sus respectivos escenarios y han mostrado su interés por llevarse la candidatura de su partido. El 
hecho de que sean mujeres representa un buen síntoma de la política actual, que permitiría avanzar en la equidad 
de género. No obstante, el primer paso será decidir quién sería la "elegida", y el segundo, más complicado quizá, es 
vencer al PAN O a Morena, situación similar que tendrían candidatos independientes, como puede ser nuevamente 
el caso de Luis Osejo. Hay tiempo, pero el que queda se vuelve más determinante en este contexto. (EUQ) 
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